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山山东东1133岁岁小小将将王王一一淳淳女女子子5500米米蝶蝶泳泳夺夺银银

本报特派记者 刘伟
8月20日发自雅加达

亚运会游泳第二个比赛日，一位山东
小妮儿，成了泳池里与孙杨抢头条的人。

在当天晚上进行的女子50米蝶泳
决赛中，中国代表团年龄最小、来自淄
博张店的王一淳，以26秒03的成绩获得
一枚亚运银牌。该项目冠军被日本选手

池江璃花子获得，成绩是25秒55，这一
成绩也打破了亚运会纪录。

今年只有13岁的王一淳，目前还在
张店区实验中学就读，尽管身高已经达
到了1米75，但一张娃娃脸上，仍旧写满
了稚气。

在当天上午的预赛中，王一淳以26
秒68的成绩排名第三，顺利挺进决赛。
决赛中，王一淳在第3道出发，入水阶

段，王一淳发挥并不顺利，在8名选手中
仅仅排名第5。不过凭借强劲的后程冲
刺，她在40米处仅落后池江璃花子。最
后10米，王一淳加大了动作幅度，最终
第二个触壁。

尽管拿到了一枚银牌，但王一淳对
自己的表现并不满意：“第一次参加亚
运会，还是有些紧张，今天的名次不是
很重要，赛前的目标是超越自己的最好

成绩，但是很遗憾没有实现。今天的成
绩算是正常发挥，没有想象中那么好，
不过学到了一些大赛经验。尤其是看到
了自己和冠军选手池江璃花子的差距，
从她身上学习了不少东西。”

尽管小姑娘还不满足，但这枚银
牌，对王一淳布局两年后的东京奥运
会，甚至2024年的巴黎，在自信心上是
个极大的提升。
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不听话，惹怒了赞助商

8月20日，中国体育代表团
官方合作伙伴安踏，向媒体发布
了一份声明，针对此前一天的比
赛中，中国游泳选手孙杨没有按

照合同要求身穿中国代表团领奖
服，而是身穿个人赞助商品牌上台，

表达了不满。
声明表示，作为中国体育代表团的

官方合作伙伴和中国奥委会的官方合作
伙伴，安踏为中国运动员打造了领奖服，
代表中国体育的精神风貌，代表中国运
动员的风范。

按契约要求和国家代表队统一形象
的要求，运动员在登上领奖台时必须统
一着装官方领奖服。一件领奖服，不只是
运动员成绩卓越的象征，更是一个国家
的声誉、形象和公信力的代表。同一国家
的运动员身着不同的领奖服登台，在世
界体育史上史无前例，对于中国的国家
形象和规则的尊重有重大影响。个人利
益凌驾于国家利益之上。

我们相信中国代表团对于违纪违规的
事件，将会有公正的严肃的处理决议。我们
也坚信本届亚运会，“众志成城”领奖服将
见证中国体育一个又一个辉煌的时刻，将
伴随中国健儿驰骋赛场为国争光。

不服气，领奖裹上国旗

据了解，官方声明过后，安踏方面已经
发函中国代表团进行交涉。在这种情况下，
8月20日晚上，孙杨会穿什么样的衣服再次
登台领奖，成了外界关注的一大焦点。

同前一晚一身亮黄的个人赞助商品
牌不同，这一次，在两大赞助品牌的夹击
之中，孙杨动起了心眼儿。前后两次上台
领奖，孙杨都穿上了安踏的白色运动服，
不过，身上却巧妙得披上了一件五星红
旗。胸前安踏的logo，也被用五星红旗贴
纸予以了遮挡。在走下领奖台之后，孙杨
很快就脱掉了安踏的白色外套，身上的
红色T恤，依旧是自己的个人品牌。

这一幕，很容易让人联想起1992年
巴塞罗那奥运会，飞人乔丹领奖时，用美
国国旗遮挡锐步logo的一幕。众所周知，
乔丹是耐克签约球星，但当时美国国家
队的主赞助商是锐步，权衡再三，最终乔
丹想出了上领奖台时，用国旗遮住锐步
logo的招数。

从2011年起，孙杨正式签约本土运动
品牌361°。本届亚运会上，安踏与361°
均是最抢眼的中国本土运动品牌赞助
商，作为亚运会高级合作伙伴，361°为
雅加达亚运会工作人员、火炬手和志愿

者等官方人员提供大批装备，其品牌标
志到处可见。

在孙杨领奖服引发的争议背后，实
际上是中国两大本土运动品牌，在亚运
会成为“竞品”之后的明争暗斗。

没规矩，到底谁来管管

“竞品”之争，在竞技体育领域，已经
不是什么稀罕事儿了。

2016-2017CBA联赛伊始，因为对联赛
主赞助商的李宁鞋感到不适，在比赛中，易
建联面对直播镜头上演了“脱鞋门”。耐克
签约的易建联不愿穿CBA官方赞助商李宁
的球鞋打球，事后引发了巨大争议。

为了解决这个问题，一个赛季之后，
李宁给出了新的豁免条例，易建联、郭艾
伦等几位CBA球员，可以继续穿耐克公
司球鞋出场比赛，争议也就此平息。

去年的全运会上，乔丹成为主赞助
商，辽宁队在夺得男篮冠军，登上领奖台
时，郭艾伦、周琦等几位耐克签约球员耍
了个小心眼，为了帮助自己的赞助品牌
曝光，哥儿俩外套都没拉上拉链，赞助商
标志清晰可见。

负责颁奖的篮协主席姚明看到后，
很严肃地告知周琦和郭艾伦：“先把拉链
拉上。”在拉好了拉链之后，姚明才把金
牌挂到了哥儿俩的脖子上。

在NBA成熟的商业规则历练，当上中
国篮协掌门之后，姚明的职业态度，以及
对于赞助商权益的重视，由此可见一斑。

在更职业、更注重契约精神的欧洲五
大联赛，巨星们同样如此，耐克签约的C
罗，还是得穿有阿迪标志的皇马球衣，阿
迪签约的梅西，也得穿有耐克标志的巴萨
球衣。在契约面前，个人必须绝对服从。

目前，就孙杨领奖服一事，当事另一
方361°尚未发表任何意见，而作为安踏
合作伙伴的中国体育代表团也保持了沉
默，对孙杨打擦边球的行为听之任之。

孙杨的领奖服争议的背后，是在中
国体育产业蓬勃发展的今天，对契约精
神、规则意识，这些配套软件是否成熟的
考问，这也是现阶段中国体育是从官方
到民间，都要深刻思考的一个命题，不解
决或者刻意回避，到头来出了问题，伤害
的还是自己人。

继首个比赛日问鼎男子200米自由泳冠军后，20日的蓬加诺游泳中心，最闪亮的主
角依旧是孙杨。在男子800米和4×200米游泳接力两个项目上，孙杨先后出击，再添一
金一银，看台上粉丝们的激情，再次被彻底点燃。

不过，赛场得意的孙杨，场下却出了一些状况。拿下男子200米自由泳金牌后的第
二天，因为没有穿着中国亚运代表团指定服装领奖，孙杨再次被推到了舆论的风口浪
尖。这一回，“狡猾”的孙杨玩起了擦边球。
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